

Numéro 111 - JUIN 2025

Assemblée Générale de l'Amicale des Anciens Résistants et Amis de la Zone 13.

L'Assemblée Générale de l'Amicale s'est tenue le samedi 15 mars 2025, de 10h00 à 12h00, à l'Espace de Vie Rurale de Saint-Gervais-d'Auvergne.

Présents : Bruno Serrandat, Michel Girard, Lucien Lepetit, Michaël Baré (représentant madame Christine Pirès-Beaune), Jean-Claude Gaillard, Jean-Marc Sauterau, Louis Troccaz, Marc Gidel, Thibaud Joffe, Eric Beaune, Sabine Carsana, Laurent Borot, Didier Charvillat, Francis Jolivet, André Verge, Bernard Pinguet, Gaby Chassagnol, Christophe Vidal, Jean-Yves Gomot, Denis Bonamy, Christian Gomot, Michel Camus, Monique Picandet, André Sérange, Brigitte Arnaud, Pascal Tixier.

Excusés : Jean Juliat, Christine Pirès-Beaune, Tom Wanaxaeng, Yolande Paul, René Pומרol, Hugues Chabassière, Marcelle Maestracci, Jean-Pierre Garbit, Mireille Perrotin, Pascal Lezay, Jérôme Despalles, Fabienne Borot, Suzanne Audoux, Etiennette Charvillat.



◆ Renouvellement du bureau

A l'unanimité des membres présents, il se compose de la façon suivante :

- Président : Jean Juliat
- Président délégué (co-président) : Bruno Serrandat
- Secrétaire : Lucien Lepetit
- Secrétaire adjointe : Fabienne Borot
- Trésorier : Michel Girard
- Trésorière adjointe : Sabine Carsana (en remplacement de Jean-Claude Lécuyer, décédé)

◆ Distinction

Jean Juliat, président de notre amicale, a reçu le 18 janvier 2025 des mains d'André Chassaigne, député, les insignes de la Légion d'Honneur en reconnaissance de son engagement dans la résistance au Mont Mouchet, ainsi qu'à la Zone 13. Toutes les félicitations de l'Amicale pour cette distinction bien méritée.

◆ Rapport financier

Le rapport financier, très détaillé, est présenté par Michel Girard, trésorier de l'Amicale. Le budget de fonctionnement de l'année affiche un solde largement positif.

◆ Nouveaux adhérents

Nous avons le plaisir d'accueillir les nouveaux adhérents : Michel Camus, Robert Pouchol, Eric Trollé, Agnès et Jean-François Pilandon.

◆ Visites guidées au musée et au maquis Nestor Perret

En 2024, le musée a accueilli (lors des visites libres et guidées) plus de 650 visiteurs, dont près de 400 en juillet et août. Les conditions climatiques très défavorables des mois de juin et juillet ont eu un impact négatif sur le tourisme, et de ce fait sur le nombre de visites du musée.

◆ Cérémonie du 8 mai 2025 à Saint-Gervais-d'Auvergne

Cette journée, organisée sous la présidence de monsieur le maire Jean-Claude Gaillard, a été marquée, toujours sous l'impulsion de madame Chaput, par la présence de 12 élèves du collège de Saint-Gervais-d'Auvergne. Par petits groupes, habillés en tenues d'époque - merci à Marie-Noëlle Dufal pour le prêt des costumes - ils sont intervenus sur les trois sites : stèle Paul Roche, stèle UNC et monument aux morts. Ils ont notamment mis en scène les témoignages de madame Simone Nimeskern et de madame Marcelle Maestracci. Cette cérémonie a été sublimée par la chanteuse Audrey, et clôturée par un lâcher de ballons aux couleurs nationales.



◆ **Cérémonie à Saint-Maurice-près-Pionsat le 10 mai 2025**

Le 10 mai 2025, sous la présidence de monsieur le maire François Brunet, l'Amicale a participé à la cérémonie d'hommage faisant suite au déplacement, vers la stèle Camille Vacant, de la stèle des frères Marcel et René Dugat et de Pierre Dellenbach. Cérémonie en présence de madame la sous-préfète de Riom, de madame la députée Christine Pires-Beaune, des conseillers départementaux Jérôme Gaumet et Jocelyne Lelong, et de Laurent Dumas président de la communauté de communes du Pays de Saint Eloy. Des discours rappelant le sacrifice de ces jeunes résistants partis combattre au Mont Mouchet, et de leurs actions dans la Résistance, ont ponctué cette belle cérémonie. Le chant « Liberté » a été interprété par la chorale « Les Apprentis Chanteurs », les élèves de l'école Camille Vacant ont interprété « le Chant des Partisans ».



◆ **Stand d'exposition à La Villefranche le 18 mai 2025**



Le dimanche 18 mai 2025, à l'occasion des "Ballades remarquables la Montagne" sur la commune de Biollet, l'Amicale a tenu un stand d'informations sur la Résistance dans les Combrailles, à proximité de la stèle de la Villefranche située sur la commune d'Espinasse. Ainsi, sur leur parcours, plusieurs centaines de marcheurs ont fait le détour par ce stand à la découverte de la Résistance dans le secteur, notamment le camp Gabriel Péri. Cette première approche leur a donné envie d'en connaître plus et de visiter le musée de la Résistance de Saint Gervais d'Auvergne.

Stand tenu par : André Verge, Bruno Serrandat, Sabine Carsana, Laurent Borot, Lucien Lepetit, Denis Bonamy, Christian Gomot. Un grand merci à Pascale Lévêque pour la restauration de l'équipe.

◆ Journée nationale de la Résistance du 27 mai 2025

La commune de Montaigut-en-Combraille était au rendez-vous de cette année, sous la présidence de monsieur le maire Jean-Marc Sauterau. Après un dépôt de gerbe au pied de la plaque Henri Jeux puis au monument aux morts, les enfants de l'école communale ont interprété magnifiquement « le Chant des Partisans ». Après la lecture des discours nationaux de madame Mirallès, Ministre déléguée auprès du ministre des Armées et de l'ANACR, c'est à la salle des fêtes, avant de partager le verre de l'amitié, que monsieur le maire nous gratifiait d'un émouvant discours exhaustif sur les deux guerres mondiales. Monsieur Michaël Baré, représentant madame la députée Christine Pires-Beaune, et madame Jocelyne Lelong, conseillère départementale, montraient au cours de leurs interventions, leur émotion, leur attachement au devoir de mémoire, et saluaient la prestation remarquable des élèves.



◆ La chanson de Paul Gannat mise en musique et chantée

Le 3 mai 2025, le SIET de Combronde « Brayaud et Combrailles » a offert à l'Amicale, l'enregistrement musical et chanté de la chanson de Paul Gannat « Nous voulons libérer la France » laquelle est devenue le chant de marche des FFI d'Auvergne.

◆ La reconstitution du musée

En ce début d'année, de très nombreux objets (plusieurs dizaines) donnés par monsieur et madame Pilandon ont permis d'enrichir considérablement le musée. Un grand merci à eux. Par échange, nous avons fait l'acquisition d'une capote de soldat Français portant les inscriptions "KGF" (kriegsgefangener) pour « prisonnier de guerre ». Nous avons également accepté, en prêt par convention de monsieur Montpied (collectionneur), un mannequin d'infirmière de la Croix Rouge Française.
